

Le marché de l'automobile retrouve des couleurs

19 120 voitures neuves particulières ont été immatriculées dans l'île lors du second trimestre 2021, un nombre en hausse sensible par rapport au début de l'année et à la même période en 2020. En revanche, on reste toujours en deçà des performances réalisées en 2018 et de 2019



Le 2^e trimestre de l'année correspond généralement à la période d'approvisionnement des loueurs de véhicules, en prévision de la demande estivale. CHRISTIAN BUFFA



Après les confinements successifs, les déplacements ont repris. Pour bon nombre d'insulaires, le moment a coïncidé avec la nécessité et l'envie de faire l'acquisition d'un véhicule neuf. FLORENT SELVINI

Le marché de l'automobile insulaire se réveille à mesure que l'horizon sanitaire s'éclaircit et que les mesures restrictives sont levées. La vie - quasi - normale et la consommation des ménages repartent. La reprise de l'activité pousse à desserrer les cordons de la bourse, par nécessité comme pour le plaisir. C'est ce que laisse poindre la dernière

note de conjoncture publiée sur le sujet par Corsica Statistica, le service d'observation et d'analyse socio-économique de l'agence de développement économique de la Corse (Adec).

Ainsi, il s'est immatriculé 19 120 voitures neuves particulières dans l'île lors du second trimestre 2021. Ce qui correspond à un tableau bien plus positif que

celui des mois précédents. « Ce nombre est en hausse par rapport au premier trimestre de l'année mais aussi à l'an passé. La dynamique est comparable à l'échelle métropolitaine ; soit +7,5 % par rapport au premier trimestre 2021 ; +36 % si on considère le second trimestre 2020. Il a été multiplié par 2,5 par rapport à la même période de l'année précédente », soulignent les statisticiens.

L'ampleur de la croissance est toutefois à relativiser compte tenu de la conjoncture contemporaine. Le scénario serait davantage celui de la correction et du rattrapage par rapport à une récession d'ampleur.

Touché de plein fouet

« Cet écart significatif s'explique par un premier semestre 2020 touché de plein fouet par la crise sanitaire », souligne-t-on depuis Corsica Statistica. Le confinement strict, la fermeture des concessions, et au-delà, l'ensemble de l'économie mis sous cloche, ne favorisent guère le passage à l'acte d'achat. On revient de très loin,

c'est un fait. « Sur le long terme, l'année 2020, marquée par deux périodes de confinement, plus de trois mois en tout, se solde par un bilan négatif tant au niveau régional que national. Ainsi, en cumul sur les douze mois de l'année, le nombre d'immatriculations de voitures atteint 21 036 en Corse. Il se contracte ainsi de 39,6 % contre une baisse de 25 % pour l'ensemble de la métropole et atteint son niveau le plus bas depuis au moins 10 ans. »

À ces données, vient s'ajouter, toujours en 2020, « une activité de location de véhicules particuliers très impactée avec un retard dans les délais de livraison ». Faute de visibilité sur l'avant-saison et sur la saison elle-même, les professionnels du secteur jouent la carte de la prudence et renvoient leurs commandes à la baisse. « En effet, le deuxième trimestre de l'année correspond généralement à la période d'approvisionnement des loueurs de véhicules, d'où un pic dans le nombre d'immatriculations constaté à ce moment-là de l'année. Or, si l'on observe une part de 84 % des nouvelles mises en cir-

culcation des voitures de location courte et longue durées au deuxième trimestre 2021, l'an passé celle-ci était inférieure de 9 points avec un effectif déjà bien réduit. »

Une dynamique sur le long terme

Il n'empêche, pour l'heure, l'évolution suivie par le marché de l'automobile semble plus franche que sur le reste du territoire au regard des estimations. « Les statistiques hors location affichent un niveau supérieur à celui enregistré l'année précédente, +46,9 % comparé au second trimestre 2020. La reprise d'activité de ventes automobiles amorcée au 1^{er} trimestre se poursuit donc. Après la Corse, la région qui affiche la progression annuelle la plus marquée est la Normandie +69 %. Sur le trimestre, le nombre d'immatriculations de voitures est 5 fois supérieur et également en hausse au niveau métropolitain, c'est-à-dire +7,5 % par rapport au premier trimestre. »

À ce stade, ces données illustrent la poursuite de la cir-

sance. « Sur le long terme, la reprise est confirmée. En effet, en cumul sur 12 mois, le nombre d'immatriculations de voitures atteint 32 891 en Corse. Il croît de 79,5 % contre une hausse moins marquée de 5,4 % pour l'ensemble de la métropole. »

Un premier frémissement est observé dans les chiffres dès la fin de l'année 2020. « Au quatrième trimestre, la préfecture de Corse a enregistré 3 815 immatriculations de voitures particulières neuves, soit une hausse de 2,2 % par rapport à la même période de l'année précédente tandis que l'ensemble des autres régions de France métropolitaine affiche une contraction (-15,7 % à l'échelle nationale). La Normandie est celle qui enregistre l'évolution la plus marquée (-28,6 %), rappelle-t-on.

Le marché s'est remis en marche, « sans pour autant retrouver les niveaux de 2018 et 2019, c'est-à-dire d'avant Covid. On se situe respectivement à -7,5 % et -10 % », relèvent les statisticiens.

VÉRONIQUE EMMANUELLI

+14,5 % pour le SP95

Plus de voitures neuves en circulation et un carburant toujours plus cher. « Sur un an, le niveau des prix est également supérieur en 2021 avec des taux d'accroissement élevés pour les deux types de carburants : +14,5 % pour le SP95 et +13,5 % pour le gazole », relève-t-on depuis Corsica Statistica. Le processus qui s'est enclenché il y a plus d'un an ne s'arrête plus. « En effet, à compter de la mi-mai 2020, le déconfinement progressif engendrant une reprise économique graduelle s'est de fait accompagné d'une hausse de la demande en carburant et par conséquent de celle des prix. » Au mois de juin 2021, comme au mois précédent, les prix progressent de nouveau. « Ainsi, le SP95 se vend en moyenne plus cher de 0,5 % par rapport au mois de mai tandis que le gazole accuse une hausse de son prix moyen de 1 % », constatent les statisticiens.

V.E.

LES LIEUX DE
MÉMOIRE
DE LA CORSE
MÉDIÉVALE

Splendeurs du Moyen Âge insulaire.
L'histoire révélée...

ALBIANA CHEZ VOTRE DISTRIBUTEUR DE PRESSE

corse matin
CORSE INFORMATICA

